

Le jeudi du sport durable du 22 février 2024

Des solutions de recyclage/réutilisation du matériel sportif

L'Office du Sport et l'Institut du Sport Durable organisent, un jeudi midi par mois, de 12h à 14h, à la Maison des Sportifs, **des ateliers de travail thématiques pour les associations sportives sur la transition écologique.**

Objectifs: accompagner, diffuser les bonnes pratiques, proposer des solutions concrètes pour réduire ensemble notre impact environnemental, le tout dans une ambiance conviviale et autour d'un repas partagé.

Les structures représentées le 22 février : Charpennes Tonkin Tigers Rugby League (CTTRL), Emerjean (EBE de Saint Jean), USEP Villeurbanne, Booster Saint Jean, Friperie Sport Planète (BDE UFRAPS), La Recyclerie Sportive (Lyon 9^e), Kabubu, ASVEL section athlétisme, Basket Charpennes Croix Luizet + Ville de Villeurbanne + ISD + OSV.

Le balisage

L'association Trail Runner Foundation peut fournir du balisage réutilisable (cf. CR du précédent rdv).

Idée: pour remplacer la rubalise, Emerjean pourrait fournir des rouleaux de tissu/fanions et des piquets issus de palettes. Le stock pourrait être déposé et géré par l'Office du sport dans l'idée d'une mise à disposition/ mutualisation entre associations sportives.

Les tenues

Pour allonger la durée de vie des tenues :

Les clubs de basket et rugby présents récupèrent les maillots à chaque match ou à chaque fin de saison pour les **réutiliser ou les transmettre** aux joueurs et joueuses plus jeunes. Le BCCL **négocie avec le ou les sponsors sur 2 ou 3 saisons** afin d'éviter de changer de tenue chaque année.

Le club d'athlétisme donne à chaque licencié·e-enfant comme adulte un tee-shirt dans l'objectif de **les garder le plus longtemps possible.**

Pour la seconde main :

La **Recyclerie sportive** (Lyon 9^e) et la **Friperie Sport Planète** (Campus de la Doua) collectent les équipements sportifs qui ne sont plus utilisés pour les remettre en vente à tarifs solidaires ou les prêter. A noter que la Recyclerie Sportive dispose de beaucoup de maillots finisher de courses à pied qui ne se vendent pas bien.

Le BCCL est en contact avec **une association qui récupère les maillots pour les envoyer en Afrique**. Il dispose d'une relation de confiance qui leur a permis d'aller sur place pour se rendre compte de la bonne utilisation de leurs maillots. Kabubu est aussi dans une démarche de collecte et redistribution en partenariat avec Adidas Runners.

→ Le recyclage ou réemploi est souvent freiné par le flocage des logos partenaires susceptibles de changer. Emerjean émet l'idée de chercher des solutions pour **recouvrir les logos des maillots en fonction des besoins**.

Pour des vêtements neufs éco-responsables :

Il existe de plus en plus de marques qui proposent des vêtements fabriqués selon des process plus respectueux de l'environnement : **Bomolet, Coureurs du Dimanche, ITHMA, les Finishers**.

Le petit équipement

En athlétisme, les plots / cônes peuvent être utilisés de nombreuses années avant d'être remplacés. En revanche, les lattes de haies se cassent facilement.

En tir à l'arc, le petit matériel comme les vortex ou les flèches sont faites de différentes matières difficilement recyclables. L'association, **la cocotte à papiers**, peut récupérer les cibles de tir à l'arc ainsi que tous les papiers et cartons associés.

Les pneus de vélo

La Vie est Belt (à Lille) récupère les pneus des vélos pour en fabriquer des ceintures. Il est possible de trouver les points de collecte proche de chez soi sur le site d'**Ecologic** ou via leur plateforme e-emploi : <https://www.e-reemploi.eco/>
L'Usine à vélo située dans le tiers lieu du Grand Plateau au Carré de Soi récupère également du matériel de vélo pour les assembler et les revaloriser.

Les ballons / balles / volants

Plusieurs entreprises récupèrent **les ballons usés** pour en faire de nouveaux ballons ou bien les réparer (**Vista, Rebond, Silona**).

Pour les **balles de tennis**, la Fédération a mis en place, depuis plusieurs années, "l'Opération Balle Jaune" qui consiste à collecter, récupérer les balles et les transformer en sol sportif. Pour disposer d'un bac, il suffit de contacter la Ligue.

Pour **les volants de badminton**, l'entreprise **Compo'Plume** les récupère pour en faire du mobilier.

Prochain RDV : jeudi 25 avril 2024 - 12h : organiser une buvette éco-responsable